

LEA

La Junta de Defensa Económica designará los artículos cuyos precios deben ser fijados.

Sólo los empleados judiciales tendrán asueto el próximo sábado.

Pide el Patronato Nacional de la Infancia la clausura de casas de citas.

Con 150 socios funciona en Santiago la Cooperativa de Consumo de Maestros.

Crimen en Palmichal de Acosta.

Gobernadores y Jefes Políticos concurrirán al Congreso de Municipalidades.

20.000 colones para organizar la primera exposición agrícola ganadera de Guanacaste.

Está dividido pero no desintegrado el Centro Guanacasteco.

Declaraciones del Canciller don Julio Acosta.

Vendrá a Costa Rica la actriz cinematográfica Lana Turner.

Una niña de cuatro años de edad a punto de ahogarse en un zanjón.

Comité de cinco para la calificación de carretas el Quince de Setiembre.

Espantosa Tragedia en la que perece una niña de cuatro años de edad.

En manos del ex-Presidente Calderón Guardia el mapa de la demarcación limítrofe.

Empatado el campeonato nacional de basquet ball.

Charles Petersen, rey de la Fantasía, Maestro del Billar.

Desempate esta noche entre Seminario y Liceo.

Fútbol de primeras fuerzas para el próximo domingo.

Notas rojas del día y de la noche.

Colaboración del público.

Gran manifestación obrera mañana a las 5 de la tarde.

16 KILOMETROS DENTRO DE ALEMANIA se han internado los aliados

ELEMENTOS AVANZADOS DE LAS COLUMNAS BLINDADAS DEL PRIMER EJERCITO NORTEAMERICANO CRUZARON LA FRONTERA DE ALEMANIA A LAS 6 HORAS Y 11 MINUTOS DE LA TARDE DE AYER.— INVADIO EL SUELO ALEMÁN UNA DIVISION BLINDADA QUE ATRAVESO BELGICA EN UNA RAPIDA MARCHA DE DIEZ DIAS.— EL EVENING NEWS CALCULA QUE LAS AVANZADAS NORTEAMERICANAS SE ENCUENTRAN EN LAS VECINDADES DE TRIER

LE HAVRE SE RINDIO HOY A LAS TROPAS BRITANICAS

POCO ANTES DEL MEDIODIA DE HOY, DICE EL COMUNICADO, SE RINDIO A LAS FUERZAS BRITANICAS LA GUARNICION DE LE HAVRE

OTRA COLUMNA ATACO HACIA EL ESTE Y OCUPÓ ENOPEN, POBLACION BELGA INCORPORADA AL REICH DE HITLER. UNA TERCERA FUERZA QUE TAMBIEN CARGO HACIA EL ESTE, TOMO SPA, CUARTEL GENERAL IMPERIAL ALEMÁN EN LA ULTIMA GUERRA

ESAS MISMAS TROPAS OCUPARON MALMEDY, QUINCE KILOMETROS DE LA FRONTERA ALEMANA.— EL SEGUNDO EJERCITO BRITANICO TAMBIEN SE LANZO CONTRA LAS DEFENSAS ALEMANAS, ABRIENDO UNA TREMENDA BRECHA EN LOS MOVIMIENTOS DE LAS FUERZAS DEL GENERAL PATTON SIGUEN CUBIERTOS DEL MAS OSCURO DE LOS MISTERIOS.— 169.706 PRISIONEROS HIZO EL PRIMER EJERCITO.

FUERZAS NAVALES



ALMIRANTE E. J. KING Comandante de la Escuadra de los Estados Unidos en el Atlántico.

Otro de los que forman la comitiva del Presidente Roosevelt es el Almirante King, jefe supremo de la Armada de los Estados Unidos. Dirigirá todas las operaciones navales contra el Japón una vez realizados los acuerdos de la conferencia de Quebec. Como consejero naval, tendrá a su cargo algo de lo más importante, como es la invasión al imperio de sol naciente.

LOS RUSOS INVADIERON SUELO ALEMÁN

Los intensificados asaltos rusos sobre la frontera alemana en Prusia Oriental indican los esfuerzos por igualar a la penetración aliada en el Reich

Moscú reportó oficialmente que las patrullas habían penetrado en suelo alemán a fin de recoger vital información militar

RECAPTURAN LOS ALIADOS EL FUERTE DE EBEM EMAEL, SITUANDOSE A SEIS KILOMETROS DE MAASTRICHT

REAL FUERZA AEREA



Mairiscal en Jefe del Aire, sir Charles Portal, de la Real Fuerza Aérea. Señalará una de las más importantes decisiones de la conferencia de Quebec, a saber: cuál será la cantidad de las fuerzas aéreas que operan en Europa que podrá ser trasladada al Pacífico, para rendir al Japón

ULTIMA HORA

Martes 12 de setiembre de 1944

EL GOBIERNO GRIEGO SE TRASLADA A ITALIA

ROMA, 12. UP. — El primer ministro griego y la mayor parte de su gabinete han llegado a Nápoles procedentes de El Cairo. El gobierno en exilio griego está trasladándose a Italia para estar cerca de Grecia con el objeto de volver a Grecia luego de que los aliados liberen su patria.

CUARTELES ALIADOS EN EL S. O. DEL PACIFICO, 12. UP.

— La última línea de defensa japonesa que se extiende desde las Filipinas hasta las Indias Orientales ha sido sometida a otro bombardeo intensísimo. Aviones de bombardeo y combate norteamericanos atacaron un aeropuerto en el extremo norte de la isla Célebes con 150 toneladas de explosivos.

A LA CALLE SE LANZAN HOY los trabajadores de la construcción

— INFORMACION EN LA PAGINA 5 —

VENDRA A COSTA RICA LA EMINENTE ACTRIZ LANA TURNER

Una información cablegráfica indica que la eminente y bella actriz de la pantalla norteamericana iniciará en breve una gira de buena voluntad por la América Latina PRIMERAMENTE PASARA A MEXICO, RECORRERA LUEGO LOS PAISES DE C. AMERICA Y LUEGO SEGUIRA HACIA EL SUR

Informes que se recibieron cablegráficamente indican que la eminente y bellísima estrella del cine norteamericano, Lana Turner, iniciará dentro de poco una gira de buena voluntad por los

países de la América Latina. Según esos informes, Lana Turner iniciará la gira con México, de donde continuará por las capitales de los países centroamericanos, para seguir hacia el Sur, hasta Río de Janeiro.

La gira comenzará una vez que termine su última película, a la cual se están dando los toques finales, de modo que es muy posible que tengamos a la bellísima "pin up girl" entre nosotros, antes de lo que lo esperamos.

LA JUNTA DE DEFENSA ECONOMICA DESIGNARA LOS ARTICULOS CUYOS PRECIOS DEBEN SER FIJADOS

Procede así en presencia de la ley que creó ese organismo.—Abarcará los artículos de importación y los fabricados en el país

La junta de defensa económica creada, por una reciente ley del congreso, se encuentra ya en plena actividad. Integrada por muy conocidos hombres de negocios, la junta está llamada a desempeñar un magnífico papel en la dirección de los problemas comerciales del país.

Como de acuerdo con la ley que la creó la junta está obligada a fijarle precio a los artículos importados y fabricados en el país, se ha acordado designar cuáles son los artículos a los que habrá que fijarle precio. La correspondiente lista de artículos ha comenzado a formularse ya, para hacer la fijación a que nos referimos.

ESTA DIVIDIDO PERO NO DESINTEGRADO EL CENTRO GUANACASTECO

Lamento que personas que merecen mis respetos y tienen mi cariño estén secundando un movimiento que va persiguiendo con maldad al estudiantado guanacasteco —dice el profesor don Juan Guevara Járdenas

—Para reconocer esta afirmación mía, quiero manifestar que por mi carácter de activo fundador de este Centro Social Guanacasteco, por ningún concepto consentiría que esta sociedad desapareciera por sustentar intrigas de viejos conservadores que por amor a unos cuantos colones que tenemos en caja, desconocen la probada honorabilidad, intelectualidad y moralidad de los estudiantes de mi provincia. Hace más o menos seis meses, que actúa la vieja directiva de este Centro bajo la presidencia del intelectual joven don José Ramírez Sáiz que hizo buena labor social y dirigió bien la sociedad a mi parecer, pero el señor Tesorero, la vicepresidente, marido y esposa, uno de los secretarías, padre e hijo y otros parientes formaban una argolla de hierro y ésta con una política perfida,

va con señores que también han sido censurados por ellos mismos. Lamento que personas que merecen mis respetos y tienen mi cariño estén secundando un movimiento que va persiguiendo con maldad al estudiantado guanacasteco a que me apoyen para seguir adelante frente a todas las dificultades y hacer de nuestra provincia un semillero de

intelectuales fuertes para que nuestras evoluciones vayan que mando a estos viejos rancios que sólo han servido para el atraso de nuestra vida educacional, social y pública. Adelante estudiantes, al lado de nuestro sabero, de nuestro jornalero para llevarles a aquellos pueblos la vida democrática, la vida libre y el trabajo y la paz.

PRELUDIO DE LA INVASION A LAS FILIPINAS

WASHINGTON, 12 UP. — Observadores militares en Washington consideran el ataque que realizó una poderosa fuerza de portaaviones a Mindanao como el preludio a la invasión de las Filipinas espérase que tal invasión ponga fin a la campaña de acercarse al Japón isla por isla y que prepare el camino para una ofensiva contra la costa china. Unos 91 buques nipones y 68 aviones enemigos fueron destruidos durante el pedoroso asalto a Mindanao.

EXTERMINADA LA GUARNICION JAPONESA DE SUNGAHAN

CHUNGKING, 12 UP. — La guarnición japonesa de dos mil tropas en la fortaleza de Sungahan llamada Gibraltar del camino de Birmania al oeste del río Salween fué exterminada por las fuerzas chinas que las han tenido sitiadas tres meses. El cuartel general de Stilwell al dar este reporte hoy añadió que sólo nueve prisioneros fueron hechos en el ataque final que dió por resultado la captura de la fortaleza. También se reportó que los oficiales norteamericanos ayudaron a las tropas chinas empleando lanzallamas contra las más fuertes posiciones japonesas en Sungahan que es la elevación central de un grupo de montañas que dominan el río Stilwen.

incansable, propia de los fariseos, pensaron en romper esa directiva para echar de ella al amigo Ramírez Sáiz y compañeros de éste lo cual creyendo en nuestra inocencia se jugaron la parilla y, convocado el Centro Social a reunión plena y ante más de 90 socios fué electa la nueva Directiva la cual quedó totalmente en nuestras manos, es decir, en manos de la juventud inteligente y no intrigante. Esto fué el domingo 27 de agosto a las 10 de la mañana en el Colegio de Señoritas. Los viejos que con tanto amor cuidan \$ 2000.00 agazapadamente se reúnen entre la oscuridad de la noche en la secretaría municipal y allí urden su miserable paso formando una Directi-

ME DEFENDERE DE LOS ATAQUES QUE SE ME HACEN POR MEDIO DE "LA TRIBUNA"

Esta declaración le hizo el señor Secretario de Trabajo y Previsión Social, licenciado don Miguel Brenes Gutiérrez, a un redactor de ULTIMA HORA, refiriéndose al memorial de los vecinos de Ortega de Bolsón, que da a conocer nuestro colega "La Tribuna" en su edición de hoy

Un redactor de ULTIMA HORA visitó en la mañana de hoy al señor secretario de Trabajo y Previsión Social, Lic. don Miguel Brenes Gutiérrez, con el objeto de inquirir sobre el ataque que se le dirige en LA TRIBUNA de esta mañana por algunos vecinos de Ortega de Bolsón, re-

lacionado con la compra de quinientas hectáreas de terreno que el señor Brenes Gutiérrez comprara a la hacienda el Viejo. Me defenderé de los ataques que se me hacen por medio de LA TRIBUNA, fué la laconica respuesta del Lic. Brenes Gutiérrez.

ANTE EL MONUMENTO DE LAS CINCO REPUBLICAS SE CANTARA EL HIMNO NACIONAL

El Orfeón Alfa cantará el Himno Nacional, ante el monumento a las cinco repúblicas, en el Parque Nacional, el próximo 15 de los corrientes, a las 8 a. m. Se reunirán también los trabaja-

dores de los sindicatos para celebrar, igualmente la victoria de las Naciones Unidas, que es la libertad del mundo y segundo aniversario de la promulgación de las Garantías Sociales.

- ### NO TODOS SABEN...
-
- EXCL. Jinetes - Pienas 85. AS.
- que según una estadística publicada por la Real Sociedad Zoológica de Londres hay aún en Africa cerca de 12 mil leones, en la India Oriental y en el Reino de Nepal 21 mil tigres.
 - que es posible identificar los rastros de las patas de la pulga, y que observándose a través del microscopio uno de estos incómodos insectos colocados sobre una placa de vidrio cubierta previamente por una solución de gelatina, se ven claramente en forma de conglomerados de bacterias las marcas dejadas por la pulga sobre la superficie del vidrio.
 - que a pesar del clima, los esquimales aprecian extraordinariamente los helados y que en Juliane - hab, en Groenlandia, existe una fábrica de helados en franca prosperidad.
 - que en el país de los negros Bechuna, en Africa del Sur, las niñas indígenas ejecutan una danza, en que el papel de la cabeza es casi tan importante como el de los pies y que ello porque las bailarinas equilibran en la cabeza grandes vasijas de barro.
 - que la famosa fuente termal de Geyseren Islandia que estaba inactiva desde hace diecinueve años, volvió su actividad después de ciertas perforaciones que le fueron hechas y que fué de esta fuente que se originó la palabra geysir para poder denominar toda y cualquier erupción de aguas calientes en rocas volcánicas.
 - que en el Japón la fabricación de rouge es un monopolio del Estado, lo que equivale a decir que allá el embocimiento artificial de la mujer es un negocio oficializado.

La Dirección General de Tránsito AVISA

A todos los constructores de carrocerías para vehículos, que tienen que someter a consideración de esta dirección los planos de toda construcción o reconstrucción de carrocerías, de conformidad con los artículos 7, 8, 9 y 17 del Reglamento de Tránsito.

CRIMEN EN PALMICHAL DE ACOSTA

PRIMERA SEMANA NACIONAL ANTIVENEREA

(11-16 SETIEMBRE 1944)

Se invita al público para que pase por las vitrinas de:

SRA. LEILA B. DE GUARDIA
SRA. LIA O. DE ALTMAN
ALMACEN "LA DESPENSA"
SOMBRERERIA AYMERICH.

donde se exhiben material y temas antivenereos.

CON 150 SOCIOS FUNCIONA EN CARTAGO LA COOPERATIVA DE CONSUMO DE MAESTROS

Esta cooperativa está también al servicio del público en general, siendo administrada por don Humberto Meño

HALAGADORES SON LOS RESULTADOS OBTENIDOS EN LOS DOS MESES QUE LLEVA FUNCIONANDO

En la ciudad de Cartago fué integrada una cooperativa de consumo por los maestros de toda la provincia, contando hasta el momento con más de 150 socios que pertenecen al magisterio de esa provincia. En los dos meses de funcionamiento que tiene a nas esta coo-

perativ, ha cosechado halagadores resultados, pues no solamente sirve a quienes la integran, sino que también vende al público en general. Esta Coouerativa está trabajando bajo la certada dirección de don Humberto Meño.

RAFAEL UREÑA GOMEZ, VECINO DE AQUEL LUGAR, MURIO EN EL HOSPITAL DE SAN JUAN DE DIOS A CONSECUENCIA DE LAS HERIDAS QUE RECIBIERA. Hasta el momento se desconocen los motivos del crimen, habiéndose informado al alcalde primero penal de esta ciudad para recibir la autopsia que practicará el doctor Fallas

Murió en las primeras horas de la mañana de hoy el campesino Rafael Ureña Gómez a consecuencia de las graves heridas que le fueron hechas en un inciden-

te personal ocurrido recientemente en Palmichal de Acosta. Las causas de este crimen aún no se conocen, pues según parece, Ureña Gómez no pudo declarar gran cosa.

Fué comisionado el alcalde primero penal de esta capital para recibir el dictamen médico de la autopsia que le practicará en la Morgue el doctor Fallas.

SUCESO EXTRAORDINARIO FUE LA INDEPENDENCIA DE COSTA RICA

LA LIBERACION DEL CONTINENTE DE AMERICA ENCIERRA UNA EPOUEYA DE EPICAS HAZAÑAS QUE HAN DE TENER REPERCUSION A TRAVES DE LOS SIGLOS. El 15 de Setiembre de 1821, en 1944, es un raro meteoro que alumbra la conciencia nacional bajo este cielo —dice en artículo sobre el Dia de la Independencia, el señor José J. Douartt

¡Costa Rica está de gala...! Es ésta jubilosa y conmemorable fecha, un acontecimiento tradicional, lumbre hecha de libertad en la mentalidad de América... Justo entusiasmo que trasciende a todos los amantes del panamericanismo, dentro y fuera de sus fronteras!

La independencia de Costa Rica fué un suceso extraordinario; uno de esos bondadosos caprichos de la naturaleza en este jardín del jsmo. El advenimiento de la democracia en la república, dijérase haber producido el efecto de la aparición de una deidad de singular belleza, que antes de revelarse ya existía en estado de latencia en la conciencia de los hombres de aquel tiempo. Su emancipación vino del cielo, y no porque no fuera bautizada con sangre, sea menos justa ni menos gloriosa...

La liberación del continente de América encierra una epopeya de épicas hazañas que han de tener repercusión al través de los siglos.

Existen poderosos motivos que nos ligan a los Estados Unidos e Inglaterra, razones que establecen una corriente de justificada

simpatía en testimonio de gratitud que en cierto modo obliga a todas estas jóvenes repúblicas de habla española, en conexión con los acontecimientos de aquel entonces.

Bolívar, el Washington latinoamericano, gerfo (incomparable de justicia, cristalizó en hechos heroicos, el sueño libertario de GALAN, aprovechando con sin par acierto la decadencia de la monarquía española en 1810. Trece años más tarde, sea en el año 1823, de manera decisiva y enérgica, Monroe, presidente de los Estados Unidos, con la doctrina de su nombre pdevenia a las costas de Europa que, los Estados Unidos norteamericanos no tolerarian la extensión del imperio de Europa en el hemisferio occidental que debía regir sus destinos sin la intromisión de política extraña. Inglaterra ya se había pronunciado en contra de las pretensiones cooperativistas de los diplomáticos vieneses que pedían apoyo para que España reconquistase sus pérdidas colonias en América.

La DEMOCRACIA es el régimen natural de gobierno que enraice por una materializada

necesidad del proceso ascendente de la especie humana, en consonancia con la ley evolucionaria, reaparece como un veredicto de justicia social, cuando los hombres han llevado a feliz término las arduas labores de una organizada nacionalidad. Siendo entonces como ahora, cuando la democracia, después de un sueño acaso milenarío, se levanta airaca para purificarse y combatir los vicios de una moderna política, conjunto de políticas, a saber: nacional, cultural, económica, internacional, social, colonial, de protectorado, de importa-exportación, de comunicaciones y de paz, involucradas, HOY, en la carta del Atlántico.

El 15 de setiembre de 1821, en 1944, es un raro meteoro que alumbra la conciencia nacional bajo este cielo; y de tanto valor histórico como todo aniversario patrio de América, en los que se destacan como soles las clásicas fechas 4, 5 y 20 de julio de 1776 a 1810, orientes de libertad... fundamento de derechos...

JOSE J. DOUARTT R.

Otra Gran Manifestación Obrera

Para mañana a las cinco de la tarde, se prepara una gran manifestación obrera que comprenderá a todos los sindicatos de San José afiliados a la Confederación de Trabajadores. Se trata de una protesta por la revisión de salarios planteada por los patronos de la construcción, acuerpando a los trabajadores del ramo, que hoy a las tres de la tarde se lanzan a la calle

Esta mañana, al enterarnos de que los trabajadores desocupados pertenecientes al ramo de la construcción y afiliados a la CTCR se lanzarán a la calle a las tres de la tarde, tuvimos también la noticia de que para mañana, posiblemente a las cinco p. m. los trabajadores de todos los sindicatos de San José, afiliados a la Confederación de Trabajadores, harán una imponente manifestación, recorriendo todas las principales calles de la capital. Irán a la Secretaría de Trabajo y luego a la Casa Presidencial. Esta manifestación es en apoyo de los obreros de la construcción, todos ellos casi cesantes.

Según parece, la Confederación de Trabajadores está dispuesta a luchar por todos los medios a su alcance hasta lograr que no haya revisión de salarios.

La Dirección General de Tránsito

AVISA

A TODOS LOS CONDUCTORES DE AUTOMOVILES DE SERVICIO PUBLICO, QUE A PARTIR DE ESTA FECHA LES ESTA PROHIBIDO VALERSE DE "SECRETARIOS", COMUNMENTE LLAMADOS "TACHUELAS", PARA SUS SERVICIOS.

Servicio cablegráfico de la UNITED PRESS

Profundamente satisfecho de haber llegado con Panamá a tan magnífico resultado

PIDE EL PATRONATO NACIONAL DE LA INFANCIA LA CLAUSURA DE LAS CASAS DE CITAS

Las numerosas quejas recibidas, en número mayor de cincuenta aseguran que no existe barrio en esta capital donde no funcione cuatro o cinco antros de prostitución DE CONFORMIDAD CON EL CODIGO SANITARIO VIGENTE, LAS CASAS DE CITAS NO PUEDEN SER TOLERADAS

Hemos sido informados de la comunicación dirigida por el Pa

Don Rafael Eugenio
París

Par restablecido de la Hemos tenido el gusto de salu- Par restablecido de la reciente operación a que hubo de ser so metido en el Hospital San Juan de Dios, a nuestro buen amigo Don Rafael Eugenio París ULTIMA HORA lo celebra vivamen te.

tronato Nacional de la Infancia a la Secretaría de Gobernación y Policía, pidiendo la clausura de las casas llamadas de citas, que en realidad abundan en esta ciudad capital y hasta en provincia. Las numerosas quejas recibidas, en número mayor de cincuenta, aseguran al Patronato que no existe barrio en esta capital donde no funcionen cuatro o cinco casas de citas.

De conformidad con el Código Sanitario vigente, invocado por el Patronato, no puede tolerarse el funcionamiento de estos centros de prostitución, para los cuales, como ya hemos informado, se pide inmediata clausura.

REALMENTE, EL GOBIERNO Y PUEBLO DE COSTA RICA DEBEN ESTAR, Y ESTAN PROFUNDAMENTE SATISFECHOS DE HABER LLEGADO CON PANAMA A TAN MAGNIFICO RESULTADO

Interesantes conceptos emite el señor Secretario de Relaciones Exteriores, don Julio Acosta García, en carta dirigida a la Asociación de Prensa por medio de su Secretario

La Asociación de Prensa, reunión celebró una interesante asamblea, acordándose manifestar a don Julio Acosta García, Ministro de Relaciones Exteriores, su complacencia por la forma en que ha sido resuelto el litigio de límites con Panamá, asunto en el cual don Julio ha tenido una muy importante actuación. Nos complacemos, pues, en reproducir, para conocimiento de nuestros lectores, el cambio de notas habido, que es el siguiente:

7, Setiembre, 1944

Señor

Don Julio Acosta García
Secretario de Estado en el Despacho de Relaciones Exteriores. Su Despacho.

Señor Ministro:

En sesión celebrada el dos del corriente mes la Junta Directiva de la Asociación de Prensa de Costa Rica tomó un acuerdo en el sentido de dirigirse a usted, para hacer presente por tan digno medio al Supremo Gobierno

de la Nación, nuestra complacencia por haber finiquitado tan satisfactoriamente las negociaciones para el arreglo limítrofe con la hermana nación de Panamá.

Muy honroso es para mí transmitir a usted, Señor Ministro, este sentimiento de los periodistas de Costa Rica, que muy sinceramente celebramos este acontecimiento que viene a poner fin definitivamente a una situación que en más de una ocasión ensombreció la tradicional y franca amistad de ambos pueblos hermanos.

En una época como lo que ha vivido el mundo en los últimos años, en que se han destrozado todas las normas del derecho internacional, en que se ha violado la soberanía y la libertad de pueblos por parte de sombríos dictadores que pretendieron sujeta al mundo bajo su bota opresora, es altamente edificante y satisfactorio ver cómo dos naciones vecinas solucionaron sus

problemas fronterizos dentro de de mutuo respeto y comprensión y sincero deseo de hacer que siempre sus relaciones discurren por el cauce de la más absoluta armonía y normalidad.

Al haber quedado lista toda la documentación y haberse fijado el 18 del presente mes para la firma y ratificación del arreglo celebrado, es muy grato para esta Asociación poner en su conocimiento la satisfacción que ello nos causa a todos los periodistas. Deseo aprovechar esta oportunidad para testimoniar al señor Ministro el alto aprecio y consideración de esta Asociación y los buenos deseos de todos sus miembros por el constante éxito en las delicadas funciones que tan mercedosamente le han sido confiadas y que ha venido cumpliendo en forma relevante.

En nombre de la Junta Directiva sirvase aceptar Señor Ministro, el saludo respetuoso y cordial de su muy atento servidor,

ADRIAN VEGA AGUIAR
Secretario

COPIA

San José, 8 de setiembre 1944

Señor
don Adrián Vega Aguiar
Secretario de la Asociación
de Prensa de Costa Rica.
San José.

Muy estimado señor:

En mi poder la grata de usted fecha de ayer, en la cual se sirve participarme que, en sesión celebrada el 2 del corriente, la Junta Directiva de la Asociación de Prensa de Costa Rica acordó dirigirse a esta Secretaría de Estado, para hacer presente al Supremo Gobierno de la Nación su complacencia por haber dado feliz término a las negociaciones para el arreglo de límites con la hermana República de Panamá; y a propósito de tan grato acontecimiento, hace usted las más hermosas consideraciones y manifiesta el agrado de esa respetable entidad.

Realmente, señor Secretario, el Gobierno y Pueblo de Costa Rica deben estar, y están, profundamente satisfechos de haber llegado con Panamá a tan magnífico resultado, con lo que esta nación vecina demostró también su buena voluntad y su deseo cordial de que se acabe para siempre el litigio que amenazaba ensombrecer sus buenas relaciones fraternales, en cualquier momento del porvenir.

Ruego a usted manifestar a la digna Asociación mi gratitud por sus patrióticas expresiones y por el noble sentimiento que la anima a congratular al Gobierno con el motivo enunciado.

Soy de usted muy atento y obsequioso servidor.

JULIO ACOSTA G.

Secretario de Relaciones Exteriores

Esplendorosamente la Casa España festejará la Fiesta de la Independencia

Es indescriptible el entusiasmo que han despertado todos los festejos que se llevarán a cabo en la Casa España durante todo los días de las fiestas cívicas. La orquesta del maestro don Lubin Barahona y sus caballeros del Ritmo preparan grandes sorpresas.

Por sobre las pasiones personales o políticas

deben estar la patria y sus glorias

DURANTE LOS DIAS DE LAS FIESTAS PATRIAS PARA CONMEMORAR EL ANIVERSARIO DE NUESTRA INDEPENDENCIA Y EN CELEBRACION DE LA DEMARCACION DE LA FRONTERA ENTRE PANAMA Y COSTA RICA.

DEBEN ADORNARSE LOS FRENTES DE LAS CASAS CON LA BANDERA DE COSTA RICA

La Comisión de los Festejos patrios ha organizado un concurso de Vitrinas comerciales ornamentadas con motivos alegóricos sobre los actos históricos que se trata de exaltar con tres premios: Certificados de "MEDALLA DE ORO", "MEDALLA DE PLATA" y "MENCION HONORIFICA" para las mejores vitrinas a juicio de un jurado calificador para las más originales y más lucidas.

TODO EL COMERCIO, NACIONAL Y EXTRANJERO DEBE PONER DE MANIFIESTO EN ESTA OCASION SU ESPIRITU CIVICO Y SU BUENA VOLUNTAD.

QUE DURANTE LOS DIAS DE LA CELEBRACION DE LAS FIESTAS PATRIAS LA BANDERA NACIONAL TREMOLE EN TODAS LAS CASAS DE SAN JOSE.

Los gobernadores y jefes políticos concurrirán al Congreso de Municipalidades

RESPONDIERON AFIRMATIVAMENTE A LA INVITACION QUE PARA TAL OBJETO SE LES HIZO

Completados los preparativos para ese acto del viernes en el Teatro Nacional

El inestor general de hacienda municipal don Eulogio Calvo invitó a los gobernadores y jefes políticos de todo el país para que concurren al congreso de municipalidades que se celebrará el próximo quince de setiembre en el Teatro Nacional.

Según los informes que al respecto recogimos todos esos funcionarios han aceptado la invita-

ción y ofrecido su concurrencia a ese congreso de municipalidades de la república.

Se han completado los preparativos para ese congreso, que será presidido por el señor presidente de la república licenciado don Teodoro Picado concurriendo también el señor secretario de gobernación licenciado don Fernando Soto Harrison.

₡20 MIL PARA ORGANIZAR LA PRIMERA exposición agrícola ganadera de Guanacaste

ESA SUMA SE PONDRÁ A LA ORDEN DE LA COMISION DESIGNADA PARA ORGANIZAR LA EXPOSICION

El congreso aprobó un proyecto destinando la suma de veinte mil colones como contribución del Estado para preparar y llevar a feliz realización la exposición agrícola y ganadera de la provincia de Guanacaste, la cual habrá de inaugurarse el nueve de

enero de 1945 en la ciudad de Liberia. El respectivo decreto del congreso ha sido ya sancionado por el señor presidente de la República.

Esa suma será puesta a la orden de la comisión designada para organizar la mencionada exposición, a efecto de que pueda

ir haciéndole frente a los gastos que demandará este acontecimiento.

Sabemos que todos los guanacastecos se preparan para cooperar al mejor éxito de la exposición agrícola y ganadera de aquella rovincia.

A LA CALLE SE LANZAN HOY

los trabajadores de la construcción

SOLO LOS EMPLEADOS JUDICIALES TENDRAN ASUETO EL PROXIMO SABADO

Así lo ha dispuesto la Corte para los empleados del cantón central de San José

El sábado de la presente semana no será de asueto para los empleados del ejecutivo, como se ha dicho ya en publicaciones de la prensa. Los empleados del ramo judicial, sin embargo, sí tendrán ese día de asueto, por haberlo declarado así la corte en sesión reciente, y tomando en cuenta que se trata únicamente

de medio día, y no de un día completo. Procedió la corte a dictar el correspondiente acuerdo, que comprende exclusivamente a los empleados judiciales del cantón central de San José, tomando en cuenta, como decimos, que se trata de medio día de trabajo, y no de un día completo.

A las tres de la tarde de hoy se lanzarán a la calle todos los trabajadores de la construcción, como protesta por la pretendida revisión de salarios

Irán todos ellos a la Casa Presidencial a exponer al señor Presidente el problema que se confronta.— Además, cruzarán todas las principales calles de la capital, portando carteles alusivos

Informes que obtuvimos esta mañana ponen en nuestro conocimiento un suceso de trascendencia que tendrá lugar hoy a las tres de la tarde pues se lanzarán a la calle, en una manifestación imponente, todos los trabajadores de la construcción. — Únicamente los desocupados desfilarán, pero se puede decir que serán todos, pues casi todos es-

tán actualmente sin trabajo.

La manifestación cruzará las principales calles de la capital portando carteles y luego irán a la casa presidencial, donde una delegación de ellos expondrá al señor Presidente de la República, Lic. don Teodoro Picado, los alcances del problema que confrontan.

LOS NAZIS HUYEN DE GRECIA

LONDRES, 12. UP. — Un comunicado yugoeslavo informa que se han infligido pérdidas ingentes a las fuerzas alemanas que están huyendo de Grecia hacia el norte. Los nazis están copados en dos bolsos en Macedonia y Serbia, provincias cerca de la frontera greco yugoeslava.

Servicio Cablegráfico de la "UNITED PRESS"

TOMANDO LA MEJOR CERVEZA

PILSENER (As Rojo)

SE LAVA GRATIS LA ROPA CON EL MEJOR JABON

YELOS

Por ocho tapitas de cerveza Pilsener AS ROJO, obsequiaremos una barra de Jabón YELOS.

Cada tapita de cerveza tiene pues un valor de diez céntimos. — Guárdelas y cámbielas por JABON YELOS en la FERRETERIA SOLEY

Industrias SOLEY



TAMBIEN LOS RUSOS INVADIERON SUELO ALEMAN

LOS EJERCITOS BRITANICOS Y NORTEAMERICANOS REALIZARAN LA INVASION DE JAPON

QUEBEC, 12. UP. — Créese que la conferencia de victoria entre Roosevelt y Churchill unificará el comando aliado del Pacífico en la misma forma que los dos líderes unificaron el comando del oeste de Europa. Observadores predicen que Roosevelt y Churchill nombrarán a un norteamericano comandante supremo en el Pacífico y que los ejércitos británicos y norteamericanos tomarán parte en la invasión del Japón.

HUYEN LOS NAZIS EN SU TERRITORIO ANTE EL AVANCE ALIADO

EN LA FRONTERA ALEMANA, 12. UP. — Desde la cima de este fuerte de acero y concreto se ve la ladera verde boscosa de una colina que es el propio suelo alemán y se hace difícil comprender por qué aún aquí los nazis dejaron casi completamente desguarnecido este magnífico bastión. Ante mis ojos se extienden por un lado bosques y campos verdes de Alemania y por otro valles ondulantes cortados por fajas de humo. El humo es dejado por la explosión de los proyectiles de nuestros cazas de bombardeo que castigan a los alemanes en retirada. El gran fuerte desde donde escribo este despacho es prácticamente un enorme bloque de acero y concreto de un medio kilómetro cuadrado. Se prestaba muy bien para la defensa pero aquí sólo se encontraban seis soldados alemanes. Con una guarnición de quinientos hombres y algunos puestos avanzados habría constituido un poderoso centro de resistencia. Las murallas tienen de dos a tres metros de espesor. "Bunkers" tienen 30 metros de profundidad protegidos por planchas de acero de treinta centímetros de espesor y un foso fácil de inundar bordeado de un parapeto de un metro de espesor. ¿Por qué los alemanes abandonaron esta fortaleza, la más formidable que jamás he visto? La respuesta es difícil de encontrar. Tal vez les faltaban hombres, tal vez temían quedar flanqueados, tal vez ya no tienen valor para resistir. El fuerte fue tomado por una patrulla de dos oficiales que hacían su propio reconocimiento. Esos oficiales son el teniente coronel

Edmund Driscoll y el teniente Norgane Lewis. Este último que llevaba un fusil automático desalojó seis alemanes que formaban toda la guarnición del fuerte. El enemigo se retira con tal prisa que al parecer a veces le falta tiempo para pensar. El frente no es sin embargo lugar muy saludable. Por ejemplo las granadas de cañón alemán de ciento cincuenta milímetros caen de vez en cuando en las vecindades del fuerte y desde el valle llega el estampido de los rifles. Mientras tanto una larga línea de infantería marcha por la parte baja de la colina mirando de frente y pensando en Berlín. Desde el gran puesto de observación que constituye el fuerte se ven pasar los Thunderbolt volando bajo sobre las ondulantes colinas y el humo que se levanta desde los campos nos cuenta la historia de lo que causan las bombas de los aviones y el fuego de la artillería norteamericana. La mancha de humo negro es probablemente un vehículo incendiado. Mientras los observábamos la Luftwaffe trató de intervenir pero hizo sólo un débil esfuerzo. Vimos tres Messerschmitts entrar entre nutridas escuadrillas de Thunderbolts. Hubo un breve encuentro y de un Messerschmitts salió un paracaídas en que iba un piloto. Poco después caía un Thunderbolt mientras la columna de infantería seguía marchando junto al fuerte indiferente al drama que se desarrollaba en el cielo.

AUMETZ EN PODER DE LAS FUERZAS DE PATTON

FRENTE A THIONVILLE, 12. UP. — Soldados de Patton con curiosos ataques amenazan hoy las posiciones alemanas de Thionville en Lorena. Bajo la constante presión de los norteamericanos los alemanes van siendo obligados a cruzar el Mosela. Pasando a través de la línea Maginot los tanques de infantería norteamericana cargaron contra los alemanes en los bosques y alturas al lado oeste del río. Anoche antes del oscurecer los norteamericanos ya se habían aproximado a los suburbios de la población. Más abajo en la cabeza de puente de Metz durante el terrible bombardeo de ayer uno de los proyectiles cayó directamente sobre una de las mayores pillboxes de los alemanes, pulverizándola pero el cuerpo de cadetes de Metz continúa resistiendo obstinadamente. En las últimas 24 ho-

ras se han sumado dos grandes acontecimientos al diario de la guerra del general Patton. Sus soldados ocuparon intacto el punto más fuerte de la línea Maginot frente a Luxemburgo y se apoderaron de la primera aldea en territorio que en 1940 Hitler incorporó oficialmente a Alemania. La aldea de Aumetz figura en los registros nazis como parte del Reich y tanto los postes de la frontera como el propio aspecto de Aumetz por la etimología de Aumetz verifican esta afirmación. La aldea tiene marcado olor a nazi. Este correspondiente después de cruzar tres fronteras en espacio de unos pocos kilómetros cuadrados de fronteras de Francia, el gran ducado de Luxemburgo y Alemania entró en Aumetz por la Hermana Goering Strasse y se encontró en la Adolfo Hitler Platz. Cerca de allí estaba la von Ribbentrop Strasse. Frente a un imponente edificio se veía el águila del Reich, la swastika y el nombre Burgermeister que significa municipalidad. Aumetz cayó después de ligera escaramuza. Todos los alemanes trasplantados que allí vivían habían huido hace varios días inclusive el burgomaestre (alcalde) nombrado por Berlín. Elementos pronzis ya han sido detenidos pero a pesar de su ausencia y de que los norteamericanos están en la población los civiles de vez en cuando llevan el brazo en saludo nazi. Aquí son muchos los niños de cabellos rubios. En Adolf Hitler Platz los prisioneros rusos que habían sido mandados a esta zona y que los nazis abandonaron al huir hicieron una gran fogata con un montón de gorras de tropas de asalto, algunas swastikas, libros de propaganda de Goebbels, Mein Kampf de Hitler, volantes del partido nazi y una gran pintura al óleo de Der Fuehrer. Los aldeanos parecían divertirse con ese espectáculo pero había algunos que se alejaron disgustados. El domingo último el príncipe Juan, hijo de la gran duquesa de Luxemburgo, entró a la ciudad de Luxemburgo con el tercer ejército. Vestía uniforme de teniente de los guardias irlandeses. Ayer el tercer ejército se unió con elementos del primer ejército dentro de Luxemburgo. El correspondiente acompañó a la infantería que ocupó una serie de grandes fuertes de la línea Maginot que se extienden desde Thionville y bordean Luxemburgo. En

tre uno y otro fuerte hay unos tres kilómetros de distancia. No se disparó un solo tiro porque los alemanes habían abandonado la línea y no pasó mucho tiempo antes de que el teniente Oscar Drake pusiera en funcionamiento el ferrocarril subterráneo, los elevadores, las luces y motores Diesel. Ocho kilómetros al suroeste de Esch se extiende doce kilómetros hacia el noroeste en dirección de Longwy el llamado bloque 65 que es la entrada a pasajes subterráneos de treinta metros de profundidad que unen ocho fuertes principales. Al contrario de lo que se había anunciado anteriormente los alemanes no desmantelaron las torres donde los cañones de 47 y 137 milímetros apuntan hoy hacia este prontos para abrir fuego. Ese grupo de fuertes es el mismo que resistió tres días después del armisticio de 1940 y que destruyó ocho cañones alemanes de asalto antes que los oficiales de la comisión de armisticio pudieran convencer a los defensores que abandonarían la lucha. Los únicos habitantes que ahora tenían las fortalezas eran dos cuidadores franceses y un viejo centinela alemán. Los túneles y casamatas están en buen estado y no escuché ni un chillido entre elevadores al trepar en ellos. La Maginot es igual a las fotos de antes de la guerra que mostraban siete pisos y fortificaciones. Peritos de artillería del quinto ejército norteamericano demostraron sin embargo interés especial en la línea. Eligieron dos pillboxes típicas y emplearon contra ellas varios tipos de artillería. Usaron proyectiles perforados de coraza y granadas explosivas a fin de poner a prueba su poder de resistencia. El grupo de oficiales y un centenar de civiles franceses subidos sobre una línea de bunkers vivaban y comentaban como en un picnic cuando las balas acertaban o erraban blanco. Probablemente se deben haber mostrado muy intrigados respecto a la naturaleza del cañoneo aquellos alemanes que aún hay en los bosques pero no tardarán en conocerlo una vez que estos mismos cañones abran fuego contra la línea Siegfried.

LA LUCHA EN TERRITORIO ALEMAN

ROMA, 12. UP. — Las fuerzas angloamericanas en el oeste de Italia han comenzado a tantear las defensas principales de la li-

nea Gótica. Los aliados han penetrado unos cinco kilómetros en las alturas dominantes sobre el río Sieve, a veintidós kilómetros al noroeste de Florencia.

REBASADA LA CIUDAD DE TIER POR LOS ALIADOS

CUARTELES SUPREMOS ALIADOS EN LONDRES, 12. UP. — Tropas yanquis batallándose por primera vez en la historia en suelo alemán han penetrado más de diez kilómetros en el reich. Los yanquis han rebasado la ciudad antigua de Tier en su ofensiva poderosa desde Luxemburgo hacia Koblenz y el Rhin. Créese posible que los alemanes pronto lancen recios contraataques en un esfuerzo por impedir que los yanquis amplíen su penetración en territorio alemán.

CERCANDESE LAS CIUDADES DE METZ Y NANCY

CUARTELES SUPREMOS ALIADOS EN LONDRES, 12. UP. — El tercer ejército norteamericano está ganando terreno en su nueva ofensiva contra las ciudades fortificadas de Metz y Nancy y la frontera alemana. Las fuerzas del teniente general Patton están cercando ambas ciudades en maniobras de flanco.

EL ENLACE DE LOS ALIADOS EN LA FRONTERA ITALO-FRANCESA

CUARTEL GENERAL ALIADO EN ROMA, 12. UP. — Las fuerzas aliadas que invadieron el sur de Francia tardaron menos de un mes en efectuar un enlace con las fuerzas de invasión en el norte. El séptimo ejército norteamericano se unió a las columnas del norte cerca de Dijon en la Francia central a los 28 días de haber desembarcado en las playas de la Riviera francesa. El enlace da a los aliados un frente sólido de novecientos sesenta kilómetros desde el Mediterráneo hasta el Canal de la Mancha.

SIETE DIVISIONES ALIADAS SE ACERCAN A BELFORT

NUEVA YORK, 12. UP. — Puede que los alemanes pronto se vean obligados a evacuar a Belfort, gran ciudad en la Francia oriental que protege los accesos al extremo suroeste de Alemania. Una radiodifusión de Berlín dice que siete divisiones del séptimo ejército norteamericano están acercándose a Belfort.

BOMBARDEADO EL CENTRO INDUSTRIAL DE ALEMANIA

LONDRES, 12. UP. — Los aviones norteamericanos con bases en Inglaterra por lo visto están haciendo de las suyas nuevamente sobre Alemania esta mañana. La radio alemana da cuenta de formaciones de bombarderos sobre el Mar del Norte, agregando que los incursores están poniendo rumbo al noroeste del Reich. Anoche los bombarderos cuatrimotores de la Real Fuerza Aérea llevaron a cabo una incursión recia al centro industrial de Darmstadt en las provincias alemanas. Y los veloces mosquitos bimotores volvieron a bombardear a Berlín con bombas rompe manzanas.

EVACUADA LA ISLA KHIOS POR LOS NAZIS

LONDRES, 12. UP. — La radio aliada en Argel dice que los alemanes han completado la evacuación de la isla Khios en el Egeo. Dice que los nazis destruyeron las instalaciones militares y los suministros alimenticios en la isla. Al mismo tiempo la radio de Angora afirma que los nazis están abandonando las islas cercanas de Lemnos y Lesbos.

La Dirección General de Tránsito AVISA

A LOS CICLISTAS EN GENERAL: QUE TODA INFRACCION POR VELOCIDAD, TOMAR LAS VIAS EN CONTRA DEL TRANSITO Y CIRCULAR SIN LUZ DESPUES DE LAS 18 HORAS (6 DE LA TARDE), SERAN CASTIGADOS CON TODO RIGOR.

San José, 5 de Setiembre de 1944.

SIGIFREDO CAMPOS PEREZ,
DIRECTOR GENERAL DE TRANSITO

Los viejos jugadores de la Libertad y Herediano jugarán el 18 en el Estadio

CHARLES PETERSEN, PADRE DEL BILLAR

CON WILLIE HOPPE, DARÁ TAMBIÉN VARIAS EXHIBICIONES DURANTE SU CORTA PERMANENCIA EN ESTA CAPITAL

Es ya del conocimiento de nuestros lectores, la próxima llegada al país de los dos grandes billaristas de todos los tiempos: Charles Peterson y Willie Hoppe.

Ambos, darán varias exhibiciones durante su corta permanencia en esta capital, una en honor del señor Presidente de la Repu-

blica y de la embajada americana, el mismo día de su arribo a esta capital.

Después, estas exhibiciones se darán públicamente en el Anexo del Teatro Nacional, para que nuestros aficionados puedan disfrutar del mejor espectáculo deportivo, que pueda presentarse no solamente en Costa Rica, sino en el mundo entero.

Charles Peterson, está considerándolo como el jugador de fantasmas que más perfección ha alcanzado en el manejo del taco. Es en Norte América el maestro del billar.

Este Padre del Billar — Peterson — es con Willie Hoppe, autor de los mejores y más modernos tratados de billar.

EL ENCUENTRO ES A BENEFICIO DEL JUGADOR PEDRO QUIRCE.— ESE ENCUENTRO HA DESPERTADO MUCHO ENTUSIASMO ENTRE LA AFICION

Manolo Rodríguez, Eladio Rosabal, Macho Madrigal, Juan Fonseca, los hermanos Arguedas, Poeta Bermúdez y otros actuarán en esa competencia

En el Estadio Nacional se jugará el próximo lunes 18 de los corrientes, día declarado de asueto, un interesante encuentro de fútbol entre los viejos jugadores de los clubs La Libertad y Herediano.

Ese encuentro es a beneficio del jugador de La Libertad Pedro Quirce quien se encuentra enfermo. En esa forma le harán un homenaje La Libertad y Herediano.

La Libertad, campeón nacional, y

En ese encuentro de fútbol, que ha despertado mucho entusiasmo entre la afición, actuarán entre otros jugadores Manolo Rodríguez, Eladio Rosabal, los hermanos Arguedas, Poeta Bermúdez, Bernini, Juan Fonseca, Miguel Jiménez y otros de esos elementos que con sus actuaciones dieron brillo a los citados clubs, los eternos rivales en el fútbol nacional.

LIBERTAD - HEREDIA, UNIVERSITARIO - GIMNASTICA

Estos serán los equipos que habrán de enfrentarse el próximo domingo en el estadio nacional

Dos magníficos encuentros tendrán oportunidad de presenciar la afición nacional el domingo próximo, en el máximo templo del fútbol costarricense, encuentros correspondientes al presente certamen campeonil, del cual es ya vencedor, indiscutible el once

rionista.

Los contendientes son Libertad y Herediano, Gimnástica y Universitario.

Dos magníficos eventos que a no dudarlo llenarán las amplias graderías del estadio Nacional.

DESEMPATE ESTA NOCHE ENTRE SEMINARIO Y LICEO

Dos quintetos femeninos se enfrentarán en el evento preliminar, a las 8 p. m., en el Estadio Mendoza

Esta noche, por tercera vez, los poderosos "fives" del Seminario y del Liceo se enfrentarán nuevamente para desempatar la serie que han mantenido a través de reñidos encuentros anteriores.

Como preliminar de este emocionante evento, dos magníficos quintetos femeninos de esta capital, harán un interesante cotejo a las ocho p. m.

Estos matches se celebrarán en el Estadio Mendoza

Cumpleaños de María Elena Araya Rojas

Hoy cumple dos años, la simpática amigueta María Elena Araya Rojas, hija de los jóvenes esposos nuestro querido compañero de trabajo don José Araya y de su gentil señora esposa doña Luz Rojas de Araya. A las muchas eflicitaciones que recibe ULTIMA HORA une las suyas cariñosamente.

SE ENTREGO HOY AL EX-PRESIDENTE CALDERÓN GUARDIA UN MAPA DE LA DEMARCAACION LIMITROFE

LA COMISION DE INGENIEROS COSTARRICENSES VISITO EN SU RESIDENCIA AL SEÑOR EX-PRESIDENTE

La comisión de ingenieros costarricenses demarcadora de los límites entre Costa Rica y Panamá visitó hoy a las once de la mañana al señor expresidente de la república doctor don Rafael A. Calderón Guardia.

Le hizo entrega de un mapa de la demarcación limitrofe y uno de sus miembros pronunció

unas palabras alusivas a la entrega de ese mapa al autor por Costa Rica del arreglo limitrofe.

El señor expresidente Calderón Guardia recibió en su casa de habitación a los miembros de la comisión de ingenieros y tuvo frases en relación con su labor y con el arreglo limitrofe.

COMITE DE CINCO PARA LA CALIFICACION DE CARRETAS EL 15 DE SETIEMBRE

Fue nombrado esta mañana por la Oficina de Coordinación, figurando en dicho comité el padre Cayito Zúñiga, el secretario de educación Lines y Amighetti y el corresponsal del "New York Times"

Nombre esta mañana, definitivamente, la oficina de coordinación organizadora del gran concurso nacional de carretas que se verificará el 15 de setiembre a las 10 horas en el Estadio Nacional, el jurado que calificará los vehículos que se presenten a dicho concurso, escogiendo para ello a los siguientes caballeros: presbítero don Ricardo Zúñiga, miembro del Cabildo Metropolitano y Prolado Doméstico de Su Santidad; Licenciado Hernán Z

mora Elizondo, Secretario de Educación Pública; Profesores Fco. Amiguetti Ruiz, del Personal de la Universidad de Costa Rica, y Jorge A. Lines Canallas, Secretario de la Facultad de Filosofía y Letras y Modesto Martínez, corresponsal del New York Times.

El Padre Cayito bendecirá, además, las carretas que se presenten a concurso, en su calidad de capellán del ejército.

16 KILOMETROS DENTRO DE TIERRA ALEMANA SE HALLAN LOS ALIADOS

LONDRES, 12. UP. — El Evening News calcula que avanzadas norteamericanas están de 12 a 16 kilómetros dentro de Alemania en las vecindades de Trier.

SE RINDIO LE HAVRE

LONDRES, 12. UP. — Dej frente anuncióse que se rindió la guarnición del Havre a tropas británicas poco antes del medio día de hoy.

TAMBIEN LOS RUSOS OPERAN EN SUELO ALEMAN

MOSCU, 12. UP. — Los intensificados asaltos rusos sobre la frontera de Prusia Oriental indican los esfuerzos por igualar la penetración aliada al rechazar por el oeste. Moscú reportó oficial-

mente que patrullas habían penetrado en terreno alemán en un asalto al oeste de Kaunas. Esa operación unida a la ofensiva poderosa de la frontera sudeste prusiana presagia un formidable ataque ruso contra territorio alemán. El despacho oficial dijo que los exploradores cruzaron el río Sesuppe por la noche para atacar el destacamento alemán y recoger vital información militar.

Fiesta de confianza

Mañana en la noche en la casa de habitación de la bella señorita Ghisell Merino, las amistades de la simpática damita Flor de María bien la festejarán con una fiesta de confianza. ULTIMA HORA le envía sus galantes eflicitaciones.

A LOS MADEREROS EN GENERAL

Avisamos que por falta de espacio en nuestros patios, suspendemos de esta fecha en adelante y hasta nuevo aviso la recibo de trozas.

MADERAS NACIONALES, S. A.

Gerente: Mariano Struck:

Teléfonos: 3092, 4366, 5677.

Apartado: N° 1930.

EMPATADO EL CAMPEONATO NACIONAL DE BASKET BALL

Deberán jugar una serie de tres encuentros La Libertad y el Orión.— Posiblemente el martes próximo se inicien esas competencias en el Estadio Mendoza

El campeonato nacional de básquetbol de primeras divisiones se ha empatado entre los equipos de La Libertad, campeón nacional, y el Orión y habrá que jugar el desempate.

La Directiva de la Federación Nacional resolverá el miércoles la forma en que se jueguen los

encuentros de desempate entre los citados equipos. Se trata de una serie de tres encuentros.

Se nos ha informado que el próximo martes se dará comienzo a esa serie de tres encuentros. Tanto libertos como oriones están dispuestos a luchar para la conquista del campeonato.

EL DEPARTAMENTO de SANIDAD de SAN JOSE

Advierte a todos los vecinos interesados por el mejor servicio de acarreo y recolección de basuras, que con su buena voluntad deben dar estricto cumplimiento a las disposiciones siguientes:

- 1º—Tener presente el día y la hora en que el camión recolector acostumbra pasar frente a su casa, colocando con anterioridad el recipiente de basura DETRAS DE LA PUERTA de calle. (LOS RECOLECTORES NO ESPERAN, CASO DE NO HABER ALISTADO EL RECIPIENTE). Por ningún motivo debe colocarse el recipiente en la acera.
- 2º—Prestar debida atención a la llamada del camión, para que una vez que el empleado HAYA TOCADO LA PUERTA, le sea entregada la basura evitándole en lo posible la pérdida de tiempo.
- 3º—Proverse de recipientes adecuados, tapados y SIN ROTURAS EN EL FONDO, pues en muchos casos esto ocasiona grandes regueros de basura en las calles, lo cual a todo trance debe evitarse. Al efecto se avisa, que los tarros que se encuentren en malas condiciones, deben repararse con tiempo, pues este Departamento otorga un plazo de 15 días, que vencerá el próximo 22 de Setiembre, pasado el cual las Inspectores procederán a decomisarlos, cuantas veces lo estimen necesario.
- 4º—Cumpla primero con exactitud las anteriores disposiciones, para tener derecho a quejarse después ante este Departamento, el que gustosamente lo atenderá, siempre que haya razón de parte suya.

San José, 5 de Setiembre de 1944.

Dr. LEONIDAS POVEDA,
Jefe de Sanidad

ESPANTOSA TRAGEDIA

Informes que ayer tarde nos fueron suministrados ponen en conocimiento los detalles escuetos de una espantosa tragedia que se desarrolló el domingo anterior, en horas de la tarde, en Nicoya. Según esos informes, cayó so-

SE REGISTRO AYER UNA ESPANTOSA TRAGEDIA AL CAER SOBRE UNA NIÑITA DE CUATRO AÑOS DE EDAD, UNA ENORME OLLA DE FRITO HIRVIENDO

bre la niñita Cora Solano, de cuatro años de edad, una enorme olla de frito hirviendo. El fuego estaba sobre una tarima, puesta sobre la madera en brasa, el mismo peso de ello falseó el sosten desquiciándose y bañando total-

mente a la infeliz muchachita quien murió una hora después, sin que fuera posible aliviarle en su terrible agonía. ULTIMA HORA hace llegar hasta los familiares de la pequeña su más sentido pésame.

A PUNTO DE AHOGARSE en un ZANJON

LA CONFERENCIA DE QUEBEC

QUEBEC, 12. UP. — Roosevelt y Churchill se reunieron hoy para celebrar la primera entrevista formal de su segunda conferencia en Quebec para fijar los planes para la próxima paz de Europa y para la guerra que abarará con el poderío japonés en el Pacífico. La estrategia suprema para la derrota del Japón comenzará a tomar forma sobre los mapas militares a medida que esta trascendental conferencia va avanzando lo mismo que la ofensiva para derrotar el dominio alemán en Europa tomó forma decisiva en Teherán hace nueve meses. El principal objetivo de la reunión de los dos líderes aliados que están encerrados con sus consejeros militares en la fortaleza de Quebec se estima que es la rendición incondicional del Japón seis meses después de la de Alemania. El rápido derrumbe de la que fué poderosa máquina de guerra alemana junto con la marcha relampago de reconquista de islas del Pacífico han llevado a los líderes aliados a creer que la victoria sobre Japón es posible para la primavera próxima, sino antes. El mayor problema que tienen delante los dos líderes al comenzar esta conferencia es el de concentrar poderosas fuerzas de tierra, mar y aire en el Lejano Oriente en la misma dominante superioridad que los ha llevado en tres meses a las fronteras de Alemania. El factor más difícil del problema es la transferencia de grandes fuerzas reunidas en Europa a través de la mitad del globo para que puedan atacar al Japón mismo. Al mismo tiempo Roosevelt y Churchill tienen que ensayar naturalmente en la probabilidad de la victoria sobre Alemania antes de terminar

INVADIDA POR LOS RUSOS LA PRUSIA ORIENTAL

MOSCU, 12. UP. — Poderosas fuerzas de tanes e infantería rusas están embistiendo contra la fortaleza polaca de Lomzha. Este pueblo resguarda los accesos principales a Varsovia y la Prusia Oriental. De paso patrullas soviéticas ya han invadido a la Prusia Oriental en el extremo nordeste.

grave accidente sufrió ayer tarde un niño en las cercanías de Barrio Keith, al caer en un tremendo zanjón lleno de agua terrosa.— Hubo necesidad de sacarlo casi medio muerto. De haber tardado el auxilio, unos minutos más, se hubiera registrado una tragedia

Grave accidente se registró ayer tarde y en las cercanías de barrio Keith al caer el niño Mario Santana dentro de un tremendo zanjón lleno de agua terrosa. Según parece, este muchachito, de seis años de edad, estaba encantado jugando a la orilla de

la zanja, cuando de pronto perdió pie, resbalándose en el borde del borde. Un señor de apellido Vargas miró lo que pasaba y se apresuró a rescatar al muchacho. Por cierto que estaba a bastante distancia y hubo de correr. Cuando

llegó, ya el niño estaba por completo inconciente. Es más que seguro que de haber tardado un poco más su auxilio, se hubiese registrado una tragedia. Dichosamente se logró salvar, de lo que mucho nos alegramos.

TEATRO LATINO

COMPANIA TANGO LORCA

HOY - 7 y 9 p. m. - C 1.00

La formidable y colosal Revista Musical:

LAS LEANDRAS

al año con todos los problemas a tener que tratar con una Alemania derrotada y con los de destablecer el orden y rehabilitar a los países destrozados por la conquista nazi. El presidente y primer ministro trajeron consigo los jefes militares que pueden mejor ilustrarlos para trazar el camino de la victoria sobre Japón. Por los Estados Unidos vinieron el jefe del estado mayor general George Marshall, jefe supremo de la armada, Almirante Ernest King, comandante en jefe de aviación general Henry Arnold y jefe de aprovisionamiento teniente general Brehon Somervell. Por Inglaterra el jefe del estado mayor sir Alan Brooke, el lord del almirantazgo almirante sir Andrew Cunningham y mariscal en jefe del aire sir Charles Port de la RAF. Estos son los hombres que en Teherán, el Cairo, Quebec, Casablanca y Washington han trazado la norma progresiva para la derrota del eje que hasta el presente no ha tenido ni un solo revés de impotencia. Las principales decisiones militares que se esperan de esta conferencia son primera: que cantidad de las fuerzas aéreas a están operando en Europa pueden transportarse rápidamente al Lejano Oriente y segunda, si atacar al corazón del Japón a través de ataque convergente naval y aéreo a través de las Filipinas y Formosa por el Sur y los Kuriles por el norte o hacer una ofensiva mayor desde el Asia continental a través de la China.

COMBINADAS BAJO UN GOBIERNO FEDERAL
ANGORA, 12. UP. — Existe la posibilidad de que las provincias yugoeslavas y Bulgaria sean combinadas bajo un solo gobierno federal. Infórmase que una delegación de partidarios yugoeslavos y funcionarios búlgaros han llegado a un acuerdo sobre tal plan en Sofía.

PRIMERA SEMANA NACIONAL

ANTIVENEREA

(11-16-Setiembre) 1944

PROGRAMA:

MIÉRCOLES 13

8 a 10.30 **SERVICIO GRATUITO DE LABORATORIO:** No es necesario presentar orden médica. De acuerdo con el horario del lunes 11.

10 a. m. **Homenaje a la memoria del Dr. Teodoro Picado,** Primer Director del Servicio de Asistencia Pública. Se colocará el retrato del recordado médico en el Dispensario Antivenéreo Norte (25 varas al Sur Botica Mariano Jiménez). Llevará la palabra el doctor Joaquín Zeledón Alvarado, Jefe del Dispensario Antivenéreo Norte.

12.15 a 12.45 **La distinguida dama Lic. Angela A. de Chacón,** dictará una conferencia titulada "La tragedia del hogar campesino", desde la Estadio Radio "Para Ti" (880 kilociclos).

1 a 4 p. m **SERVICIO GRATUITO DE LABORATORIOS:** No es necesario presentar orden médica. De acuerdo con el horario del lunes 11.

6.15 a 7.15 **El profesor Marco A. Zumbado,** Jefe del Departamento de Estadística Vital de la Secretaría de Salubridad, dictará una conferencia titulada "Antecedentes Históricos de la Lucha Antivenérea en Costa Rica", desde la Estación "La Voz del Hogar" (1.100 kilociclos).

Compre su cupón, "Yo coopero en la Campaña Nacional Antivenérea". Cooperar es un deber de todo buen costarricense".

Próximo viernes, Feriado!!
MICHELLE MORGAN, la exquisita, la fascinante, en el intenso espectáculo de amor: "LA CITA" con Allan Curtin. Corazón y destino!

Próximo domingo, coloso mexicano Ramón Armengod, Pedro Vargas, en **HOTEL DE VERANO**.

Hoy, MARTES, 12 de Setbre.
PALACE
A las 3, 7 y 8.45 — 0.90
La novela de Pedro A. de Alarcón llevada al cine! El éxito de la semana! **EL FINAL DE NORMA** o "LA HIJA DEL CIELO" con Tomas Perrin y Susana Guizar.

VARIEDADES
A las 3, 7 y 8.45 — 0.95
Red Skelton y Lleanor Powell, en: **MARIDO POR ACCIDENTE**

MODERNO
A las 3, 7 y 8.45 — 0.75
SAN FRANCISCO DE ASIS por Crox Alvarado.

IDEAL
A las 7 y 8.45 — 0.40
Merle Oberon y Brian Aherne, en: **CREPUSCULO**

SANGRIENTO

LIBANO
A las 7 y 8.45 — 0.60
Laurel y Hardy, en: **VIGILANTES AEROS**

KEITH
A las 6.30 y 8 — 0.40
LA SELVA PERDIDA Segunda época!

Le recomendamos la película del domingo en el **Palace: HOTEL DE VERANO.**

Gravedad de doña Josefina Pacheco de Jiménez
Ha seguido enferma de cuidado, la respetable señora doña Josefina Pacheco de Jiménez, madre del diputado don Carlos Luis Jiménez ULTIMA HORA desea se experimente un cambio favorable en su organismo.

Próximo domingo:
Verónica Lake, en el soberbio film:
YO LA MATE

RAVENTOS
A las 3, 7 y 8.45 — 0.90
Richard Arlen y Arline Judge, en el titán de acción: **AMBICION SIN FRENO**

CAPITOLIO
A las 7 y 8.45 — C 0.55
RITMO A TODA MAQUINA y la extra **EL SUPER HOMBRE**

AMERICA
A las 7 y 9 — 0.55
LENINGRADO MUSIC HALL y **UCRANIA EN LLAMAS**

ADELA
A las 7 y 8.45 — C 0.55
Angel Magaña, en: **ADOLESCENCIA**

CASTRO
A las 7.30 — 0.40
Adriana Lamar, en: **EL PECADO DE UNA MADRE**

